
 
 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA celebrada en Zaragoza, en 

nuestra sede social C/. Federico Ozanam, 1 (Parroquia de Valdefierro) el 26 de enero de 2024. 

Siendo las 19:30 horas y en segunda convocatoria el Sr. Presidente Ernesto Martínez Martín 

da la bienvenida a los asociados asistentes.  

ASOCIADOS ASISTENTES:  7                                                 VOTOS DELEGADOS: 12 

Ernesto Martínez Martín Casimiro Mainar 

 Begoña Cuartero 

 José Manuel Cuartero 

 José Luis Pérez  

 Jesús Morales  

 Ana Sofía Martínez 

 Ignacio Ruiz 

 Jorge Martínez 

 Noelia Bellostas 

Juan Carlos Miguel Baquero 

José Miguel Taboada   

Julián Portero Carramiñana y su esposa Palmira 

Francisca Graell Nadal Mª Luisa Arregui 

 Sandra Corbeira 

 Pilar Asensio 

Carmen Cuartero Lapieza, representada por su nieta Ione García Arteaga. 

Inicia la Asamblea el presidente dando las gracias a los asistentes a esta asamblea. Y se 

continúa con el orden de convocatoria.  

 

1.- Lectura del Acta anterior. 

 En ausencia de la secretaria, el presidente muestra el acta, y como se entregó a los miembros 

de la Junta, y son conocedores de su contenido, se aprueba por unanimidad. 

 

2.- Informe del presidente sobre la memoria de actividades del año 2023. 

 En el último boletín correspondiente al año 2023, se recogen detalladamente las actuaciones 

llevadas a cabo en los últimos tiempos.   

Brevemente el presidente las enumera. 

- Guardería “El Ángel” en Bolivia. Se enviaron 3.000 € para alimentación de los niños, 

material didáctico y arreglos en la guardería. A su vez nos han vuelto a solicitar para este 

año una ayuda repartida en dos proyectos, uno para material didáctico para los niños con 

dificultades de aprendizaje, por importe de 1.515 €, y un segundo destinado a la formación 

para la nutrición saludable de los niños y los padres, por importe de 6.965 €. 

- Colaboración con Malawi-Salud. Se sigue enviando personal sanitario para atención 

pediátrica en el hospital de Lilongwe. También se han acondicionado dos consultorios 

médicos, situados en el medio rural, donde además, se atiende a las mujeres embarazadas 

y a la asistencia al parto. La ayuda destinada a este proyecto no se ha ejecutado, ya que la 

propia entidad ha sido autosuficiente para gestionar sus necesidades. Para este año 2024 

aun no nos han solicitado ayuda económica, pero prevén que sea inferior a otros años. 



- Abobo- Etiopía. Aquí se han enviado ayudas para educación de niños y niñas y para 

compra de alimentos para familias vulnerables. Estas ayudas han sido muy bien 

aprovechadas y han servido para alimentar a algunos bebes que se han quedado huérfanos 

al nacer. María Taboada tiene previsto visitar Abobo para el mes de marzo de este año 

2024, y entonces nos indicará las necesidades que podremos cubrir. 

- Hogar Ankur en La India. En este centro acogen y dan esperanza a las niñas que viven 

en la calle. Les facilitan ropa, educación, alimentación y dan seguridad. Cada vez que su 

responsable, la Hna. Primi envía un correo, es una bocanada de aire fresco que contagia 

alegría, y nos anima a seguir colaborando con este proyecto. Para este año nos han 

solicitado una ayuda para pagar el salario de 10 profesoras de apoyo para los niños y niñas 

que tienen más dificultades de aprendizaje. Supone una cantidad de 6.800 €, y nos dicen 

que cubramos aquella parte que podamos asumir. 

- Malawi. Julio Feliú. Nuestro amigo Julio, nos sigue pidiendo ayuda para becas de 

estudiantes de formación profesional, en el Centro escolar Don Bosco. En una reunión que 

tuvimos en Madrid este mes de enero, se decidió que mandaríamos becas para 10 chicos 

o chicas de 4º curso de secundaria; que es el requisito previo para poder estudiar 

Formación Profesional. Una vez en FP, se seguirá dando las becas a 10 jóvenes en cada 

curso de 1º, 2º y 3º. Propondremos que los jóvenes que vayan terminando sus estudios y 

se integren en el mundo laboral, aporten una ayuda económica, acorde a sus posibilidades, 

para que sufraguen un fondo para los futuros estudiantes. Que ellos también se impliquen 

en la formación de los que vienen detrás. 

Hay que decir que estas becas estarán condicionadas, a que las circunstancias previas se 

mantengan en el tiempo y que los estudiantes demuestren su interés en los estudios. 

- Centro de primeros auxilios de Chawanta, que lleva el pediatra John Briht y su esposa, 

nos ha pedido ayuda para ampliar el centro, pues el jefe de la zona les cede un terreno para 

ampliarlo. Una vez debatido lo hemos descartado por no poder asumir tal proyecto. 

 

3.- Situación económica, movimiento de asociados, y presupuesto del 2023. 

Una vez debatido el punto anterior se pasó a debatir el presupuesto que se asignaba a cada 

proyecto. 

El tesorero, Casimiro Mainar Gómez, aunque no ha podido estar presente, aportó unos escritos 

con la situación económica de la asociación, y es la siguiente. 

En el año 2023 hemos tenido unos ingresos por cuotas de asociados de 21.454 euros, que 
sumados a las donaciones de simpatizantes de 2.810 euros, ha llegado a un importe total de 
24.264 euros.  

Los gastos generales de funcionamiento han sido de 2.078 euros, el desglose se puede ver el 
documento adjunto.  

Las salidas para proyectos han sido de un importe de 19.559 euros, pero habría que tener 
en cuenta que hay comprometidos, pero pendientes de desembolsar 10.000 euros, a favor de 
proyectos de asistencia hospitalaria en MALAWI, gestionados por Carmen Ferrer.  

Todo esto hace que a fin de año en cuentas tengamos un saldo de 28.660 euros, pero 
descontado el importe comprometido señalado anteriormente, se queda en un disponible de 
18.660 euros.  

Así mismo se presenta presupuesto para el año 2024, en el que se propone para proyectos 
(a desglosar por proyecto) la cifra de 25.000 euros. Por lo que se estima que a cierre de año 2024, 
quedaría un importe disponible de 13.095 euros (23.095 – 10.000)  

Casimiro Mainar 

 

Inicialmente se tenía una previsión de gastar 25.000 €, pero el presidente cree que se puede 

llegar a 30.000 €. Una vez debatido por la asamblea se reparten de la siguiente forma: 



- Becas de FP en Malawi  8.000 € 

- Etiopía   5.000 € 

- La India    6.800 € 

- Bolivia   5.200 € 

- Malawi-Salud  5.000 € 

Que hacen un total de     30.000 € 

Hay que decir que estas previsiones estarán condicionadas a que las circunstancias previas se 

mantengan en el tiempo, y son susceptibles de modificación, por acuerdo de la Junta. 

En la última reunión de Junta se dijo de buscar otros proyectos a los cuales ayudar, 

especialmente pensando en la situación de Palestina, pero siendo que no disponemos de más fondos, 

se abandona la idea. 

Se aprueban las cuentas por unanimidad y sin objeciones. 

El presidente expone que el móvil que tenemos ya está muy viejo y pide que se apruebe la 

compra de uno nuevo. Se aprueba, pero el vicepresidente puntualiza que no sea de un coste superior 

a 100 €. Es aprobado este gasto. 

 

3, 1.- En cuanto al movimiento de socios, el presidente informa. 

A final de año somos 132 asociados. Ha habido 5 bajas, y una asociada a sido sustituida por 

su marido. 

  

4.- Ruegos y preguntas. 

Se presenta Ione García Arteaga en representación de la socia Carmen Cuartero, aceptando la 

Asamblea dicha representación. Esta joven se ofrece como intérprete de inglés para cuando se tenga 

que hablar con Malawi u otros proyectos. 

El vicepresidente, está gestionando la mejora de la página Web de la asociación, para 

actualizarla y que sirva de información para los asociados y simpatizantes. A los estudiantes de 

Malawi se les propondrá que escriban en ella su situación con los estudios. 

El presidente informa que el 22 de octubre, hizo una presentación de la asociación en la 

Parroquia de Valdefierro. El vocal Jose Miguel  Taboada propone, que para una fecha sin determinar, 

se haga una presentación de uno de los proyectos en la misma parroquia, para intentar conseguir que 

otras personas se sumen a la asociación. Juan propone que sea La India. Se preparará un pequeño 

tríptico para este acto, que pueda servir para otras ocasiones. 

 

No se producen más preguntas. 

 

Y no existiendo más temas que tratar, se levanta la sesión a las veinte horas y treinta minutos. 

Presidente. -                                          En ausencia de la secretaria, firma la vocal. - 

 

 

  

 

 

 

 

 Fdo. Ernesto Martínez Martín   Fdo. Francisca Graell Nadal  
 


